## Mantienen protestas los indígenas paraguayos



Asunción, 18 dic (RHC) Aún se mantienen las marchas de protestas de los indígenas que exigen la destitución de la presidenta del Instituto Paraguayo del Indígena (Indi), Ana María Allen, por considerar que no los representan.

Fuentes autorizadas indicaron que e hubo un incidente entre fuerzas policiales y los manifestantes, provienen de diferentes zonas del país, que coparon una de las arterias de calles cercanas a la vicepresidencia de la República.

Un miembro de la comunidad Tacuara'i de Caaguazú, Santos López, denunció que constantemente son despojados de sus tierras por parte de colonos extranjeros. Hemos reclamado esto desde hace tiempo pero la actual administración del Indi no nos hace caso, señaló.

Tras la intervención policial, los indígenas fueron trasladados hacia otro sitio de la ciudad.

Por otra parte, la abogada Elvira Montanía, quien representa y asesora a un grupo de indígenas, presentará una demanda contra el Estado paraguayo, tras haber sido aprehendida arbitrariamente por efectivos policiales, el pasado día 14 de diciembre.

Antes de entablar la demanda, Montanía, acusada por incitar supuestamente a los nativos que se movilizaron, quiere recabar información acerca de los agentes que participaron de su detención.

"Como nosotros no conocemos a los que nos detuvieron ilegalmente, vamos a pedir que se hagan las investigaciones, para después hacer oportunamente la demanda por la detención arbitraria, la reclusión ilegal y la tortura psicológica", dijo a los medios.

La abogada, que ya fue puesta en libertad, es asesora de la Comisión Permanente para la Participación Indígena en el Gobierno del Indi, que está conformado por líderes de comunidades indígenas.

"Fue la primera vez en 23 años de compromiso (con los indígenas) que me ocurre esto, no me pasó en ningún otro Gobierno, solo en este", expuso todavía con algo de susto la abogada.

Respecto a las movilizaciones de un grupo de indígenas en la capital, expresó que seguirá dando su acompañamiento.

Ellos quieren conversar con el presidente Abdo Benítez para pedir la destitución de la titular del Indi, Ana María Allen.

La Coordinadora Nacional Multisectorial (CNM) de Paraguay realizará movilizaciones de protesta contra el gobierno de Mario Abdo Benítez por tiempo indefinido a partir de marzo del 2019.

La decisión se tomó en una plenaria nacional realizada como culminación de un proceso de reuniones celebradas en distintos departamentos del país.

El antecedente de las protestas que se efectuarán el año venidero son las marchas que la Coordinadora Nacional Intersectorial llevó a cabo durante casi 40 días, entre los meses de julio y agosto de 2017 por las calles de Asunción.

El dirigente campesino, Jorga Galeano, uno de los coordinadores, mencionó que la movilización será de protesta y de reivindicaciones.

No hay respuestas. En estos 100 días de gobierno y más. Se profundizó la pobreza. En estos momentos la cara visible de ese abandono son los indígenas que deambulan por Asunción, dijo.

Subrayó entre las reivindicaciones la condonación de deudas de campesinos, el acceso a la tierra, considerado uno de los puntos principales y el rechazo del impuesto a la soja.

Se supo que las organizaciones campesinas rechazaron una invitación del ministro de Agricultura y Ganadería, Denis Lichi para una reunión el próximo jueves 20 de diciembre.

Preguntado sobre ese particular, Galeano argumentó que fue por todo lo que sucede en el país: abandono del campesinado, de los indígenas, la violencia y los asesinatos.

"Hay muchas cosas feas pasando en el campo y no hay una señal de cambios en estos 100 días y más de gobierno de Mario Abdo Benítez. Se profundizó la pobreza. Y en estos momentos la cara visible de ese abandono son los indígenas que deambulan hoy por las calles de Asunción", apuntó.

La Coordinadora Nacional Multisectorial esta integrada por la Coordinadora Nacional Intersectorial (CNI), la Central Unitaria de Trabajadores Auténtica (CUT-A) y sindicatos de la Administración Central de Energía.

También por el Sindicato Nacional de Trabajadores de Telecomunicaciones, estudiantes secundarios y organizaciones ciudadanas.



## Radio Habana Cuba